
№ 44, 02.11.2012 г.
№ 44, 02.11.2012 г. СОБЫТИЯ. АКТУАЛЬНО.

5

ЖУРНАЛИСТСКОЕ РАССЛЕДОВАНИЕ

РЕПОРТАЖ ИЗ ЗАЛА СУДА

Вадим АКСАРИН.

12 июля 2011 года на оперативном 
совещании у главы администрации МО 
«Зюкайское сельское поселение» начальни-
ку муниципального казенного учреждения 
«Эверест» (на тот момент – МУПО «Зю-
кайский пожарный отряд» – прим. авт.) 
Олегу Осаеву было поручено собственными 
силами заготовить лес в количестве 50 
кубометров.

Распоряжение главы администра-
ции Петра Александровича Пада-
кова он принял как руководство 

к действию. К тому же, как поясняет сам 
Осаев, у него на руках оказалась своего 
рода «разрешительная грамота» – пись-
мо, в котором указывалось, что админи-
страция разрешает МУПО «Зюкайский 
пожарный отряд» заготовить древесину 
в лесах сельского поселения для ремонта 
крыши административного здания.

При этом выяснился удивительный 
факт: оказалось, что чиновники Зюкай-
ского поселения  не слыхивали о таком 
понятии, как лесоустройство. Поэтому 
немудрено, что Олег Гасанович, ничтоже 
сумняшеся (правда, после предваритель-
ной «консультации» с бывшим работ-
ником лесничества), направил бригаду 
лесорубов прямиком… в «зелёную зону» 
поселения (её ещё называют рекреаци-
онной – проще говоря, «зоной отдыха»), 
где разрешена разве что санитарная 
рубка. Но даже и перед такого вида руб-
кой лесной массив должен обследовать 
специалист-лесопатолог, дать своё за-
ключение, определить объём рубок и 
составить таксационную карту. Только 
после этого лесничество даёт указание 
на проведение рубок.

Тогда, в августе 2011 года, лесопарко-
вый участок Зюкайки в районе газопро-
вода поредел примерно на 20 кубометров. 
Древесину вывезли на пилораму. Позднее, 
после переработки, её пустили на ремонт 
Зюкайского моста (с реконструкцией кры-
ши администрации решили пока повреме-
нить). Также несколько машин с дровами 
«разошлись» по клубам сельского поселе-
ния и в котельную администрации. 

В январе 2012 года зелёный массив 
вновь растревожили бензопилы. На этот  
раз лес потерял порядка 27 кубометров 
древесины, около 12 кубометров из них 
успели вывезти на пилораму. В итоге, по 
совокупности двух по сути незаконных 
рубок, зелёная зона Зюкайки уменьши-
лась приблизительно на 47 кубометров. 
Рубили, как водится, ель и сосну, изредка 
– пихту. 

В феврале 2012 года очередная машина 
с незаконно вырубленной древесиной 
лишь волей случая была задержана на 
пилораме сотрудниками полиции. На 
предъявленное письмо администрации 
стражи порядка отреагировали адекват-
но, пояснив лесорубам, что разрешением 
на рубку леса оно никак не является. 

По большому счёту, начальник МКУ 
«Эверест» Олег Осаев – всего лишь 
рьяный исполнитель в плохо срежис-
сированном спектакле под названием 
«Служебная халатность». В открытом 
судебном заседании Олег Гасанович по-
яснил, что заняться рубкой леса ему по-
ручили глава Зюкайской администрации 
и его заместитель. В свою очередь, и Пётр 
Падаков, и замглавы Валерий Дыкий 
заверили, что всего-навсего попросили 
Осаева узнать, где и как можно вырубить 
лес в Зюкайском поселении. При этом 
вовсе не заставляли его заготавливать 
древесину в зелёной зоне. 

Как бы там ни было, халатность зю-
кайских чиновников – налицо. Соот-
ветствующие материалы по этому поводу 
выделены в отдельное производство. 
Сейчас проверку проводит Верещагин-
ский межрайонный следственный отдел 
следственного комитета России. 

Приговором районного суда от 14 авгу-
ста 2012 года Олег Гасанович Осаев при-
знан виновным в совершении преступле-
ния, предусмотренного ч. 3 ст. 33 – ч. 3 
ст. 260 УК РФ. Ему назначено наказание 
в виде лишения свободы на срок 1 год без 
лишения права занимать определённые 
должности или заниматься определён-
ной деятельностью. В соответствии со ст. 
73 УК РФ назначенное наказание считать 
условным с испытательным сроком 1 год 
6 месяцев. 

Вадим АКСАРИН.

В окрестностях деревни Коч-
ни Вознесенского сельского посе-
ления в сентябре появились как 
попало наваленные, выкопанные 
вместе с корнями, молодые 
ёлочки. Причем деревца были 
явно выкопаны с целью дальней-
шей пересадки: корни «укутаны» 
в обёрточный материал, а ело-
вые лапы аккуратно перевязаны 
верёвкой. Вне всякого сомнения, 
ёлочки приготовили к вывозу. 

Поначалу родилось предполо-
жение: может быть, в каком-
нибудь специализированном 

питомнике их будут подращивать до 
товарного вида и продавать потом как 
новогодние ёлки? 

Удалось найти людей, которые виде-
ли, как несколько человек «кавказской 
наружности» вручную, орудуя одними 
лишь лопатами, выкапывали хвойные 
подросты. Работы вели на землях сельхоз-
назначения, принадлежащих местному 
агропредприятию – ООО «Ленинское». 

Когда директор «Ленинского» Алек-
сей Вишняков узнал о бесчинствах, 
творимых на подведомственной ему 
территории, то обратился 15 октября с 
заявлением в межмуниципальный отдел 
МВД России «Верещагинский», требуя 
привлечь нарушителей к ответственно-
сти за порчу земель. Однако не всё так 
просто в этой «ёлочной истории».

Как оказалось, предприимчивые 
кавказцы ранее уже «подкатывали» к 
директору ООО «Ленинское» с просьбой 
разрешить им чуточку похозяйничать на 
«государевых землях». Получив отказ, 
южные гости ретировались, но радужных 
планов не оставили, отправившись к гла-
ве Вознесенского сельского поселения 
Владимиру Прохорову. Владимир Ми-
хайлович подтвердил факт подписания 
договора на очистку земель сельхозназ-
начения.

По предварительным подсчётам спе-
циалистов Россельхознадзора по Перм-
скому краю, ущерб от приведённых 
в негодность земель составил около 
1 300 000 – 1 400 000 рублей: после себя 
«ёлочные копатели» оставили 675 «во-
ронок» размером приблизительно метр 
на метр-полтора. 

Не нужно быть большим специали-
стом, чтобы понять, что сельскохозяй-
ственной технике теперь по этим по-
вреждённым полям не проехать. Однако 
Россельхознадзор по Пермскому краю 
требует привлечь к административной 
ответственности не только группу лиц, 
предложивших «очистить земли от зелё-
ных насаждений», но и руководство ООО 
«Ленинское», по вине которого земли 
сельхозназначения так долго простаива-
ли и не обрабатывались, вследствие чего 
зарастали ёлками да берёзками.

Понятно, что в данном случае речь не 
идёт о незаконных рубках леса – сами 
земли принадлежат не лесному фонду, а 
относятся к категории сельхозназначения. 
Да и ёлочки вроде бы целые и невредимые. 
Но из той партии, которую не успели вы-
везти, половина ёлок (см. снимки) уже без-
возвратно утеряна – деревца засохли. 

Мы выяснили, куда предназначались 
уральские ёлочки. Есть сведения, что 
большой популярностью пользуются они 
среди обитателей московских коттедж-
ных посёлков типа Рублёвки, куда уходят 
по очень даже столичным ценам – по 
1000 долларов за штуку (по другим данным, 
говорится о вовсе астрономических цифрах 
– 100-200 тысяч рублей за штуку). 

ОТ АВТОРА. В настоящее время по 
данным фактам проводится проверка Ве-
рещагинским межрайонным следственным 
отделом следственного комитета России.

Охота за ёлками
для Рублёвки

На территории Верещагинского района
на основе официального договора с местными 

властями частными предпринимателями выкопан
для дальнейшей продажи хвойный подрост (675 ёлок)
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причинён ущерб в особо крупномпричинён ущерб в особо крупном
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Приговор: в правах ограничить!
Совсем недавно, в течение трёх судеб-

ных заседаний, решалась «родительская 
судьба» Владимира и Елены Горцуновых (а 
по большому счёту, дальнейшая жизнь их 
малолетних детей – Арсения и Софьи). 
Суд выслушал показания свидетелей по 
этому делу, шаг за шагом восстанавли-
вая цепочку событий, которая привела к 
столь печальному итогу – рассмотрению 
дела о лишении родительских прав. 

Поначалу Владимир и Елена 
вели себя несколько развяз-
но, позволяли себе отпускать 

нелицеприятные реплики в отношении 
свидетелей, где-то откровенно под-
смеивались. Но потом им стало явно 
не до шуток, и молодые горе-родители 
присмирели. А задуматься, действи-
тельно, было о чём: очень уж непри-

глядной вырисовывалась картина их 
предыдущего «житья-бытья».

Самое печальное в этой истории то, 
что с того момента, как их детей опреде-
лили в Кудымкарский приют, ни Елена, 
ни Владимир ни разу не поинтересова-
лись, как идут дела у Арсения и Софьи, 
не справились об их здоровье (хотя воз-
можность такая была). Елена объясняла 
всё тем, что не хотела лишний раз рас-
страивать ни себя, ни детей. Но разве это 
объяснение матери, мечтающей вернуть 
под заботливое родительское крылышко 
своих кровинушек? Не думаю…

Тем не менее, суд не стал принимать 
чересчур жёсткого решения: пока су-
пругов Горцуновых лишь ограничили 

в родительских правах. И время, чтобы 
исправиться и начисто переписать 
свою непутёвую жизнь, у них ещё есть. 
Было бы только желание…

А судьбу Арсения и Софьи на ближай-
шие полгода будут устраивать органы 
опеки и попечительства. Есть надежда, 
что всё у ребятишек сложится хорошо. 
По крайней мере, свою готовность 
принять посильное участие в жизнен-
ном устройстве младших Горцуновых 
выразил Гарёвский приют – там уж их 
в обиду точно не дадут. Елена и Влади-
мир – в любое удобное для них время 
– смогут навещать своих детей. Пока, на 
мой взгляд, это самый лучший вариант 
разрешения нашумевшей истории.

Супруги Горцуновы, герои нашумевшей передачи
«Рай в шалаше», отделались «лёгким испугом»
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